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País va perdiendo guerra contra crimen

 
 
Por Edgardo Ayala
 
SAN SALVADOR- En las últimas semanas, el crimen, y concretamente los casos de homicidios, han
visto un repunte en el país, lo cual ha sido incluso reconocido ya por las autoridades.
 
Los cañones de las armas apuntaron y dispararon con saña contra decenas de salvadoreños, aunque
los medios hayan destacado más los casos perpetrados contra trabajadores del transporte público:
alrededor de cuatro murieron en cosa de dos días, entre el miércoles 26 y el jueves 27 de noviembre.
Dos microbuses fueron quemados.
 
Los dedos acusadores apuntan a las pandillas, aparentemente vengándose por no haber recibido el
cobro de las extorsiones, suerte de impuesto de guerra que pagan los transportistas para no ser
asesinados al pasar por las áreas controladas por pandillas. Se ha escuchado que los pandilleros están
exigiendo $1,000 de aguinaldo o bono navideño. El presidente de la República, Tony Saca, pidió a los
transportistas no pagar esas extorsiones. Como si fuera así de fácil.
 
Por esas mismas fechas, la Red de Información Tecnológica Latinoamericana (RITLA), con sede en
Brasil, hizo público su informe Mapa de la Violencia, un estudio sobre homicidios entre jóvenes de 15 a
24 años, y en cuya cúspide se encuentra, tristemente, El Salvador. Otros estudios también han
confirmado la tendencia de estar entre los países más violentos del mundo.
 
El Salvador, con una tasa de 92 jóvenes asesinados por cada 100 mil habitantes, ocupa la casilla
número uno del Mapa, seguido por Colombia (73), Venezuela (64), Guatemala (55) y Brasil (51). El
autor del informe es Julio Waiselfisz, quien citado por la BBC dijo: El problema es especialmente
acuciante en El Salvador, Nicaragua y Guatemala, que han visto cómo sus índices de criminalidad
juvenil se han disparado.
 
Oscar Bonilla es el presidente del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP), quien en medio de
este panorama dijo a El Diario de Hoy que una purga al interior de la pandilla MS habría dejado ya más
de 100 pandilleros muertos, que se estarían reflejando en este repunte de criminalidad. Pero en una
entrevista que Bonilla concedió a ContraPunto, deja claro que eso no es producto de una investigación
exhaustiva. Duda de las cifras presentadas en el Mapa de Violencia, en relación a El Salvador. “Se las
han inventado, dice”. Extractos de la entrevista:
 
Usted ha hablado de una purga interna en la MS, y en la 18 también, que ha dejado un
reguero de 100 muertos. ¿Es una tesis o producto de una investigación?
 
La afirmación tiene como fundamento el trabajo que uno desarrolla en las comunidades, en los centros
penales, en el área de rehabilitación, y se conocen las reacciones ante la disputa de los mercados.
Porque el fenómeno de la violencia no es por la falta de acciones del Estado, sino por el incremento de
las nuevas modalidades del crimen organizado en la región.
 
Y en la medida en que la droga se convirtió en el principal producto de disputa entre los distintos
grupos irregulares delincuenciales que desde mediados de los 90s, han estado generando condiciones
para crear un mercado interno y facilidades para el tránsito de la droga hacia los Estados Unidos, en
esa medida las pandillas pasan de ser unos jóvenes que simplemente tenían rivalidad con las pandillas
contrarias, y comienza la disputa de los espacios al estilo de los grupos en las ciudades de los Estados
Unidos, para tener la garantía de los que tienen el control de venta, distribución o tránsito de los
estupefacientes.
 
Y eso lleva a que algunos grupos todavía no entran a ser beneficiados de la nueva reconversión, y hay
cierta resistencia.

 

Encuestas

¿Considera justo el
juicio en España por
asesinato de
jesuitas?

Si

No

No sé
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Oscar Bonilla 

 
Este es un fenómeno que tiene una complicación tal que no
obedece a las características de uno u otro gobierno en CA, sino
que es un fenómeno subregional que tiene que tomar en cuenta
cómo se mueven las políticas en Colombia y que está pasando
en México, en los Estados Unidos, y cómo está la demanda de la
droga en Europa.
 
Y el otro elemento del incremento de las acciones, es también
por la época del año, y uno tiene que asociarlo a las capturas
que está desarrollando la Policía, que esta deteniendo a más
líderes de las pandillas. Y si hay escasez de droga en la calle,
también la cosa se pone más difícil: se sube el precio de la droga
y la disputa es más grande entre los que están metidos en ese
mercado. Eso es lo que está sucediendo.
 

¿Pero es fruto de investigación directa, tienen cadáveres que evidencien que se da esa purga?
 
Lo que pasa que eso se da donde hay mas resistencia a ese tipo de modalidades y a las orientaciones
que tienen distintos grupos que están en los Estados Unidos, y usted puede calcular más o menos
cuántos son los resistentes.
 
Esos cien (muertos) es un cálculo suyo
 
Es un cálculo
 
No es que estemos hablando de un conteo de cadáveres
 
No, pero si usted se va a Medicina Legal y empieza a ver de dónde se dan y cómo se dan, se va a dar
cuenta que una buena cantidad de jóvenes están metidos en ese problema.
 
Esa es su explicación del fenómeno, pero en síntesis no es una investigación in situ, en
directo.
 
Se estima, porque ya cuando usted tenga eso, tendría que medirlo contra el padrón o el registro que
tengan ellos y ellos no tienen registro de cuantas personas son. De lo que tenemos datos es de lo que
van a ser, y tenemos algunos resultados. Hay jóvenes que no están tatuados y son pandilleros, y
¿cómo distingue usted que son pandilleros? Lo único que se sabe es que en sus recuentos dicen: al
menos ya van estos (cien).
 
¿Pero son oficiales o investigadores en el campo que les han transmitido esta información?
Porque ustedes no están en el terreno, en la línea de fuego. A no ser que Medicina Legal diga
en sus reportes cuantos son…
 
Esa es la parte que corresponde ver en la investigación, de todos los que están cuántos son
pandilleros. Esa es la parte que no hacemos nosotros, porque sino, yo le diría que toda la
investigación… que es a lo que no me dedico; yo lo que le analizo es el fenómeno, pero sería
irresponsable decirle: mire, de esos que están acá… porque ese no es mi oficio. Nosotros tenemos la
evolución del fenómeno, cuáles son las causas, por qué están mutando, cuál es el problema. Son otras
instancias, le corresponde a la Fiscalía, a la Policía y a Medicina Legal a discernir y decir: de estos
homicidios de tal lugar hay uno, dos, tres cuatro, y esa ya no es mi labor.
 
Pero usted menciona cien (pandilleros muertos), por eso le pregunto
 
Porque son las versiones que nosotros tenemos.
 
Por eso le pregunto, ¿de donde viene esta información? Si de investigadores en la línea de
fuego allí infiltrados o qué sé yo. ¿O usted, a partir de su análisis, cree eso?
 
Sí, a partir de mi análisis creo eso
 
El reciente informe elaborado en Brasil que dice que El Salvador está en la cima de los países
más violentos… (entre jóvenes de 15 a 24 años, con una tasa del 92 por cada 100 mil
habitantes)
 
Esa es una cifra que se le han inventado. Es una tasa que es imposible. No hay ningún estudio serio
que diga eso, ninguno, ni PNUD, ni lo que tiene Medicina Legal, ni la Policía ni la Fiscalía.
 
Pero se supone que viene de un instituto serio en Brasil
 
Sí, pero cómo van a poder... El Salvador es el primer país de Centroamérica que constituyó una mesa
técnica que tiene la depuración de los homicidios que, obviamente, está arriba de lo que dice la OPS en
relación a que los diez homicidios por cada cien mil habitantes es epidemia. Entonces es obvio que El
Salvador tiene… esa tasa es demasiada elevada, la que hay en El Salvador.
 
La de diez (muertos diarios)
 
No, la de diez aquí la sobrepasamos, (ahora) se está en una tasa de mas o menos 57 a 59 homicidios
por cada 100 mil habitantes. Es una tasa elevadísima.
Pero eso que dicen los brasileños no sé de dónde lo sacaron. Nosotros tenemos un Observatorio
Centroamericano sobre Violencia, que es un sitio (en Internet), en el SICA, donde están todos los
datos, y allí pueden ver la tasa. Yo no sé de donde se sacó.
 
Pero la tasa que mencionan en Brasil no es la global, sino que especifican en las edades entre 15 a 24
años. Es en esas edades donde la tasa se dispara un montón, no están hablando de la tasa…
 
Igual no. Yo le puedo sugerir que vaya a la mesa técnica, que le va a dar unos datos, allí podrá ver las
edades. Lo que nosotros tenemos es que mas del 70% de los homicidios son jóvenes, y lo que hay
que hacer es agarrar de ese 70%, que es probablemente lo que ha hecho Brasil, y digo probablemente
porque no sé ni la metodología, ni cuál es su fuente. O sea, yo no puedo opinar sobre algo que me
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parece demasiado elevado. Tendríamos que ver nosotros con nuestros análisis y ver la información, el
fundamento. Nosotros cuando decimos que la tasa es tal, es porque son las cifras oficiales.
 
Entonces ¿usted no le da crédito a este estudio elaborado por este organismo de Brasil?
 
Sería irresponsable si le digo que no le doy crédito. Lo que le digo es que me sorprende y habría que
estudiarlo. Para opinar yo tendría que decir: estos tienen un fundamento, pero no sé cuál es el
fundamento, cuál es la metodología que usaron, cuáles son sus fuentes.
 
Pues yo tampoco sé, pero entendería que tomaron las cifras oficiales que deben estar en
Internet
 
Sí pero entonces para opinar hay que estar seguros, de lo contrario sería irresponsable. Aquí no es
como estar con el cura y decir yo creo en Dios. No. Aquí como funcionario lo que yo digo tengo que
sustentarlo.

Comentarios Añadir nuevo Buscar

Clara Benz - Interpolacion doble. Unregistered | 2008-12-01 11:35:46

Que  lastima  que  nuestros  funcionarios  sean  incapacez  de  hacer  una  sencilla  deduccion  de
interpolacion doble. Yo estoy desempleada me dan trabajo en su lugar para poder responderle a la
poblacion consistentemente?Ejemplo aclaratorio:
60 es a 100,000, un numero inferior a 60 deberia corresponder a una parte proporcional a 100,000,
pero no porque son varias categorias de poblacion. Entonces jovenes tiene una tasa diferente por
ejemplo de los 60, 40 corresponden a una parte de 100,000 entonces la proporcion a el total de
100,000 llega al 90 que sugiere el instituto.
muchos saludos
CB
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Noticias Deportivas

Apertura 2008: FAS y Chalate se metieron a semifinales
Fútbol Español - La Quiniela de Chamba: Vaya Masconazo en Sevilla.

Dynamo 1 - 0 Firpo. Los toros dijeron adiós a la Liga de Campeones de...
Champions: Los grandes de Europa afianzan su pase a octavos

Primera División: Firpo se despidió del título. Chalate y Vista Hermosa se
disputarán la 4a....
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